

angegriffen, nicht daran denken konnte, viel andere Truppen entgegen zu stellen, die er nicht unmittelbar schon vorher zur Vertheidigung und Beobachtung der Südgränze bei der Hand hatte. Es konnte daher auch den Persern nicht schwer fallen, ein ziemlich Stück vorzudringen; und es muß immer noch viel scheinen, daß sie nicht gleich, wie schon früher einmal, nach Tiflis selbst kamen, da sie eine Linie von wohl hundert Stunden längs dem Araxes und vorwärts desselben bis Erivan hinauf keinen großen Widerstand treffen konnten. Indessen hat Vermolof einen Allirten gefunden, der bei solchen Dingen der beste ist: die völlige Nullität der Perser. An seinem Gegner Abbas Mirza hat es wohl nicht gelegen, Krieger zu bilden. Aber mit dem Exerciren allein ist es nicht gemacht, und mehr konnten die englischen Offiziere in Abbas Heere nicht schaffen. Der Muth läßt sich nicht einbläuen. Vor der Hand hat Vermolof mit Hülfe dieses Allirten die Perser

wieder zurückgetrieben und weiter dürfte er selbst nicht gehen, bis er neue Verstärkungen aus Rußland an sich gezogen hat. Diese sind aber aus den oben angegebenen Gründen mit eben so großer Mühe als Unkosten zu bewerkstelligen, und, wenn es möglich ist, mit Ehren einen Frieden, einen Waffenstillstand zu schließen, dürfte das Anerbieten dazu von Rußland wohl nicht abgelehnt werden. Die Hauptbedingung hierbei würde nur Gewährleistung, Unterpfand für das gegebene Versprechen seyn. Rußland hat nur drei Wege, um den Kriegsbedarf und Verstärkungen hinzusenden. Gerade mitten durch zu Lande von Moydok auf der fast nur für Pferde und leichtes Fuhrwerk gangbaren Straße nach Tiflis; von Astrachan aus auf dem Caspischen Meere, oder auf der andern Seite vom schwarzen Meere her. Jeder dieser Wege hat große Schwierigkeiten, wie wir gelegentlich ein andermal andeuten wollen.

* r.

Redakteur und Verleger: Dr. A. Festr.

B e k a n n t m a c h u n g e n.

Theateranzeige. Heute, den 2ten, wegen Unpäßlichkeit der Mad. Devrient, statt des angezeigten Schauspiels, Götz von Berlichingen: Johanna von Montfaucon.

Anzeige. Auf die sehr bedeutende Bücher-Auction aus allen Wissenschaften, welche seit einigen Tagen in Barthels Hof Nr. 194 statt findet, macht man ein geehrtes Publikum, besonders die Herren Studirenden, hiermit aufmerksam. Cataloge à 2 Gr. sind ebendasselbst, so wie unter dem Rathhause, zu haben.

Anzeige. Die erste Lieferung der Lieder von Göthe für eine Singstimme mit Begleitung des Pianoforte, componirt von Otto Claudius, ist erschienen, und davon Exemplare à 12 Gr. zu finden in der

Musikhandlung von Wm. Haertel.

Gründlichen Flötenunterricht

ertheilt A. Hänisch, Klostersgasse, Stieglitzens Hof, 3 Treppen.

Ergebenste Anzeige. Frische Pfannenkuchen sind Sonntags, Montags, Mittwochs und Freitags bei mir frisch zu haben. Verwitw. Händel im Ruchengarten.

Verkauf. Eine Partie weiße Fackeln von feiner fester Masse, die nicht laufen, hell und lange brennen, bei Schlittensfahrten und auf Reisen zu empfehlen, bei

J. G. Silber, Petersstraße, im goldnen Hirsch.